

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

Año VII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECCLÉSTICA

Tortosa, Martes 23 de Junio de 1914

Redacción y Administración, P. O'Callaghan, 5

Num 1755

## ¡Que se diga!

Por el lado de los conservadores la incógnita se ha despejado. El Sr. Maura respecto del Gobierno, y éste respecto de aquél, reciprocamente, disidentes. Y rotas ya las hostilidades en el Parlamento y en la prensa, no sólo contra el maurismo llamado callejero, sino contra su jefe, es de esperar que se empeñe en toda la línea y se lleve a todas partes la batalla.

Y ahora vamos a ver cómo concilia su actuación parlamentaria con la personal o la de sus amigos en la calle, el Sr. Maura. Porque a éste le han ofrecido las derechas y Cambó, que no es izquierda ni derecha, sino un señor que después de hacer la Mancomunidad catalana ha tratado de realizar una Mancomunidad política, le han ofrecido, decimos, al Sr. Maura un programa que le hubiera diferenciado de los idóneos y el ex-jefe conservador lo ha rechazado, «Con cuál bandera va a ir al combate».

La de 1909 no lo es, él mismo lo ha reconocido. La de Octubre de 1913 tampoco. Una discrepancia en cuanto a la oportunidad de aceptar o rechazar el Gobierno, no es un programa. Si el señor Maura no se contempla con ser sembrador, sino gobernante, tiene que decirle al país que es lo que él haría si fuese llevado por la fuerza de la opinión al Gobierno.

Porque eso es precisamente lo que ignoramos. Que el Sr. Maura es un hombre honradísimo, un esclavo de la ley, un enamorado de la buena administración, un enemigo de ciertos modos de ganar adhesiones o cooperaciones, ya lo sabemos; pero eso que basta para satisfacer la conciencia del gobernante no es suficiente para el interés de los gobernados. Estos tienen derecho a algo más, tienen derecho a que se les diga para qué se desea el poder o para qué se busca, claro que no como una granjería, y sí como un honor y una pesadumbre a la que no puede darse la espalda porque la impone el deber.

Y si el Sr. Maura no hace eso, verá como se va debilitando hasta desvanecerse la fuerza que hoy representa. Lo cual, sinceramente lo creemos, sería un mal gravísimo para el país.

## Letras femeninas

## “Cuando truena”

Hay un dicho en nuestra patria que todos conocemos, que es además fiel reflejo de lo que ocurre, por regla general, a los españoles. Esa dicho es: «Nos acordamos de Santa Bárbara cuando truena».

Esto puede aplicarse perfectamente a la actitud pasiva, indiferente, de muchos católicos, que aun cuando ven en el cielo social nubes y nubes muy cargadas, muy feas, muy sombrías, se cruzan de brazos y sólo despiertan cuando sus enemigos lanzan sus proyectiles, descargan el rayo en su mismo campo. ¡Ah! entonces todo son lamentaciones, todo son apresuramientos, todo es pedir y buscar remedios... Pero entonces también resulta mucho más difícil comprender lo que se ha dejado romper por desidia, por indiferencia.

Y hablo sobre esto porque a diario me encuentro con casos iguales a los que cito. Por ejemplo, y concretando mi pensamiento, que he querido desarrollar hoy, desde las columnas de la Prensa Asociada, para bien de algunos, estímulo de otros y lección, si se quieren aprovechar de ella, por ejemplo, decimos cuantas veces podemos, los que no pasamos de la categoría de discípulos, que se impone la sindicación obrera, que la mujer debe de agremiarse y debe de hacerlo no sólo para defender sus derechos dentro del terreno católico,

sino para escapar de las redes que tiende el socialismo, que después de hacer suyo el elemento obrero masculino, quiere hacer lo mismo con el femenino, aún cuando en uno y en otro caso haya muchos que no pertenezcan al campo socialista.

Son varias ya las ciudades españolas en las que se han creado sindicatos para la mujer, pero en muchos de ellos,—aquel del recuerdo de Santa Bárbara—lo han hecho cuando han visto que los socialistas comentaban a fundarlas según su sistema, es decir, que de lo que se les dijo no hicieron caso, creyeron, que no había razón para alarmarse, nos tacharon de exagerados a los que dábamos la voz de alarma, nos miraron sobre todo a las señoras, con cierto recelo porque suponían que íbamos a crear un conflicto, a hacer poco menos que una revolución, se asustaron además de una obra que asiente a todo con docilidad perfecta, y... en cuanto vieron que esas obreras a las que otras queríamos llevar al campo católico y en el darles las ventajas y mejoras que en justicia se les debe, se las conquistaban los contrarios y les amenazaba una sociedad de resistencia femenina quizás más peligrosa que la del hombre, se aterraron, confesaron su culpa, pidieron con urgencia auxilio, y con celidard se apresuraron a crear un Sindicato católico.

Esta es la historia de muchos. He podido verlo palpablemente.

Por eso, y como por medio de Prensa Asociada llegan estas pobres crónicas a muchas provincias de España, he querido escribir sobre esta materia, para que, a ser posible, allá donde no existan aún esos Sindicatos, arma poderosa de defensa del proletariado, cierto, pero también para la sociedad, se funden sin dilación, no se espere a que la luz siniestra del socialismo ilumine la tierra y el radio del odio y de la separación de clases la arruine y la asole, sino que antes que el peso ligero avance, antes que el enemigo se presente, establezcan el dique, coloquen el pararrayos, y de esa manera la tempestad por mucho que ruja no podrá causar estragos.

Como uno de los obstáculos para la creación de los sindicatos es el temor que acomete a las señoras que trabajan en el campo social, en la próxima crónica, y, siguiendo un tema que creo de interés y de provecho, diré cuán infundados son esos temores, y cuál ha de ser el papel de la señora y cuál el de la obrera en la acción sindical.

Y si hay quien rehuase mis palabras, porque no las concede autoridad, sépa que yo no hago sino repetir lo que enseñan los Maestros, y decir lo que la experiencia, esa gran formadora, me ha hecho comprender.

MARÍA ECHARRI.

## Asamblea litúrgica

Para desvanecer toda clase de preocupaciones con motivo del aplazamiento de la Asamblea Litúrgica, anunciada para el mes de Octubre en Madrid, publicamos lo que sigue, después de haber informado debidamente.

1º La Comisión organizadora propuso al Rvmo. Prelado de Madrid-Alcalá que se dignase aplazar la Asamblea Litúrgica, porque algunos de sus miembros deseaban asistir antes al Congreso Litúrgico Internacional, anunciado primero para el mes de Julio próximo, retrasado hace poco para Mayo de 1915, en razón de coincidir la fecha primeramente señalada con la del Congreso Eucarístico internacional de Lourdes.

2º El Emmo. Sr. Cardenal secretario de Estado de S. S., según tuvimos el honor de informarnos por telégrafo, ha escrito el 12 de los corrientes una expresa carta al Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, manifestándole que el Santo Padre alaba «su iniciativa

para promover la mejor observancia de los Sagrados ritos, que no solo... redundan en esplendor del culto, sino también en la edificación de los fieles e incremento de sus piezas».

Envia, al propio tiempo, la Bendición Apostólica para la Semana Litúrgica Diocesana, cuya celebración en Madrid habían propuesto al Excelentísimo Sr. Barriera varones piadosos y sabios.

3º Proyectase en Barcelona otra asamblea, como suele decirse en el extranjero, Semana Litúrgica regional, para el próximo año, y sus organizadores se proponen asistir antes a la de Madrid, como el pasado año asistieron a la Semana Litúrgica de Lengua francesa.

4º La fecha definitiva de la Asamblea madrileña quedará puntuada por el Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá después de consultarla en la Secretaría de Estado de Su Santidad en su próximo viaje a Roma.

vosotros sois los conscientes, los ilustrados, los verdaderos amantes del progresso; en vista de lo cual, alegres y satisfechos, podéis marchar a vuestras casas a esperar el día de mañana para acudir a vuestro trabajo. Pero tened la seguridad de que Maura, no! Habéis ganado la batalla contra la reacción. Mañana, después del trabajo, volved y haremos otro poquito de revolución de conciencias.

Y los borregos se marchan al redil, hasta que un día, día no muy lejano, se cansarán de esa revolución de camaña, volverán a sentirse lobos... y empezarán por comerse a su pastor; si éste no ha dicho antes oportunamente: ¡Ah! queda eso!

Y eso será una cosa tan horrible que no tiene aún nombre en ninguna dicción...

CONSTANTE.

## Habla Romanones

El Sr. Romanones llegó ayer tarde al Congreso poco más de las cuatro, cuando se había suspendido ya la sesión.

Los periodistas le rodearon enseguida pidiendo su opinión sobre la suspensión de un acto tan importante como es una sesión del Congreso.

El conde dijo:

—A mí, siendo presidente de la Cámara, nunca me ocurrió eso, porque antes de abrir la sesión procuraba enterarme del número de diputados que había, porque aquí no es posible la puntualidad; siempre ha de venirse media hora después de la señalada.

Un periodista le dijo:

—Pues ¿cómo usted no ayuda al Gobierno remitiéndole la receta?

Y replicó:—Porque yo sólo ayudo al Gobierno a sacar, aquí en el Congreso, el proyecto de ley de azúcares y el convenio con Italia, y en el Senado el proyecto de subvención a la Exposición de Barcelona.

—¿Es que no es usted partidario del proyecto de escuadra? preguntó el Periodista.

—Nada de eso—respondió—: si do soy, particularmente, de mi proyecto sobre la misma; pero es que es muy probable que sea conveniente discutirla ahora.

—De modo que esto se cierra.

Y el conde, sonriendo, contestó, recordando sus primitivas profecías de que las Cortes se cerrarían entre San Juan y San Pedro.

—O tal vez antes, le replicó un republicano.

—No puede ser, por lo que antes he dicho, pues el Gobierno no tiene más remedio que aprobar, por lo menos, los tres proyectos citados.

Confirmó el conde de Romanones que, pasado el miércoles, emprendería su viaje a África, saliendo del puerto de Alicante donde embarcará.

## A la procesión del domingo

Siempre los inescrutables designios de Dios son dignos de nuestro más profundo acatamiento y bendición. No permitió el Señor que en el día señalado por su Iglesia Santa para que el Misterio más augusta y más grande de nuestra Religión, que es la Adorable Eucaristía, fuese venerado y reverenciado en procesión solemne por las calles de nuestra ciudad.

Tampoco anteayer se dignó la Divina Majestad salir las calles de la vecina parroquia del Jesús, contentándose solamente en llegar a la puerta del Templo, y obligando a aquella muchedumbre, ya formada en procesión, a que regresara sin haber visto cumplido su deseo de acompañar al Rey de la Gloria. Y si los verdaderos y fervorosos amantes de Jesús Sacramentado al verse hasta ahora impedidos de dar público testimonio de su fe y devoción estén que rendirse sumisos y bendecir la voluntad de Dios que ha mandado a las nubes que lloraron, y han llovido, también es cierto que pueden esperar y confiar que el mismo Señor a quien obedecen los vientos y las aguas, difiera la facilidad a la procesión del domingo próximo, que es el día señalado por nuestro Excmo. Prelado para que la celebre la parroquia de San Blas de esta ciudad.

Si, pues, el Señor se dignase favorecer el domingo con un cielo claro y sereno, no podrían todos los que tienen en su pecho un deseo verdadero de la gloria de Dios asistir a la solemne procesión de dicha parroquia y aumentar con su presencia la veneración, la honra y reverencia debidas al Rey immortal de los Siglos. No podrían todos los buenos que ro se encuentren impedidos por las trabas de la pereza o de la indiferencia a celebrar el grandioso triunfo de nuestro adorable Jesús sobre los enemigos de la Eucaristía, y a reparar los ultrajes ignominiosos que se le hicieron en las calles de Jerusalén y los que recibe en nuestros días de los malos cristianos, objeto principalísimo de estas procesiones?

—No podrán, en fin, todos los buenos de la ciudad reunirse en la procesión

199

otros y a la Ciudad por los serenísimos Reyes de Aragón de buen recuerdo; y que nada haremos contra ellos, ni permitiremos que se haga; exceptuando, sin embargo, los capítulos que la Serenísima Reina nuestra muy amada consiente concedió con nuestra autoridad el año último en la villa de Villafranca de los Peñitentes de Barcelona, y otros de nuestro Principado. Acto seguido recibió el juramento de fidelidad y vasallaje que en nombre de la Universidad le prestaron los Procuradores, Concejo y demás autoridades. Siendo testigos de todo los venerables y magníficos Fr. Luis Despuig, maestre de Montesa, Martín de Lanuza, baile general de Aragón, y Juan Cercano, consiliario del Rey. (1)

Aprovechó D. Juan la primera visita de los Procuradores, después del acto de la jura, para pedirles la friolera del anticipo de dos anualidades de las pensiones que la Ciudad pagaba a Barcelona y a otros enemigos del Rey por cesos y otros créditos, y 400 libras del impuesto sobre la sal, alegando que había de despachar a su ejército para Barcelona y estaba sin un

(1) O'Callaghan—Historia de la Catedral de Tortosa—cap. 13—págs. 44.

Los Procuradores y prohombres del Concejo, precedidos de los vergueros, recibieron al Rey en el portal del Puente, y después de besar sus reales manos y entregarle las llaves de la Ciudad, le acompañaron hasta el palacio del Obispo, dispuesto para su alojamiento. (2)

El mismo día que hizo su entrada el Rey en la Ciudad, los Procuradores publicaron un bando (3) recomendando al vecindario el mayor orden y compostura a fin de que, con la gran aglomeración de gente extraña que había en la población, no ocurriera ningún desorden, y como dice el adagio del vulgo que a río re-

a profeso que devía pasar por allí, la qual fiera pera la entrada del señor Rey.—2 sous y 6 dineros (Libros de Clavaríos—año 1466).

(2) En 22 de setiembre a Bernardo Sapello se le abonan 8 dineros que había anticipado a los mozos que acompañaban con antorchas a los Procuradores, cuantos anaven al señor Rey al palacio del bisbe. (11—11).

(3) Los trompeteros Juan Tristany y Vicente Montbrú y el tamborero Arnaldo San Juan cobran 13 sueldos por los bandos que hicieron después de la entrada del Rey.

de San Blas, para alejar toda sospecha de que los fervores de algunos quedan reducidos al recinto de ciertas calles, o que obedecen solamente a humanas consideraciones y respetos? Magnífica resultaría la procesión si fuesen todos los buenos a cumplir con este que en verdad puede decirse deber de acompañar al Santísimo, toda vez que este año será la única ocasión, si el Señor nos favorece con la facilidad deseada. Será esta ocasión oportunísima para los buenos probando que se complacen en honrar públicamente al bordero Inmaculado que es digno de toda gloria, de toda alabanza y de toda bendición en todos los tiempos y lugares.

Los concurrentes recibirán las avetas en la puerta del templo, y la procesión saldrá a las seis de la tarde.

## MISA NUEVA

Nuestro correspondiente en Peñíscola nos escribe:

La histórica ciudad de Peñíscola grabará con letras de oro el grandioso acto de la celebración de la primera Misa del Rdo. D. José Antonio Ayza Bayarri virtuoso hijo del Alcalde, modelo de los de su clase según se ha podido demostrar por aplauso unánime de todo el pueblo.

El día 20 del actual un vuelo general de campanas en la parroquia e iglesia de Nuestra Señora de la Ermitana y las alegres notas de la banda municipal que recorrió las principales calles al son de airoso paso-doble, anunciaron al vecindario una festividad inusitada para el día siguiente.

La afluencia de distinguidos forasteros clérigos y señores fué inmensa. Alegre diana desplegó el pueblo, que ávido de contribuir a tan grandiosa fiesta se multiplicó, para que todos los actos del día demostraran, con su magnificencia, el afecto que el pueblo peninsular profesa al nuevo Ministro del Señor y a su distinguida familia.

Las anchuroras naves de la Iglesia parroquial fueron insuficientes para dar cabida al devoto pueblo que en masa pretendió congregarse para oír la primera misa solemne, en la que la capilla parroquial y distinguidos músicos forasteros, amigos del miscantano interpretaron una hermosa partitura cautivando con su pureza y buen gusto al auditorio.

La oración pronunciada por el reverendo Dr. D. Ramón Monfort fué de las que arden grata memoria, tanto por su florido estilo como por su elocuencia.

Dios conceda al Miscantano muchos años de vida para cumplir fielmente la misión del Ministerio a que ha sido elevado.

## Las Cortes

### Sesiones del sábado CONGRESO

En nuestra conferencia de última hora de anoche dimos cuenta de la sesión y de haberse suspendido por no haber suficiente número de diputados.

### SEÑADO

Braguero articulado es el modelo más recomendado para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y la vez el más seguro para su perfecta contención y que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueros de cauchou

para la completa y pronta curación de niños infantiles.

Tirantes omopláticos para evitar la carga de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

— HORAS DE CONSULTA

De nueve a tres, saliendo en el expreso de la tarde.

Los demás días en

el horario de la tarde.

— LA CRUZ ROJA

Establecimiento de Cirugía,

Ortopedia y Óptica, único en

su clase en toda la provincia.

Monterols, 16 — REUS

— ANGEL, 18 —

Concesionaria de la casa «Águila» para la venta, en esta plaza, de los

Calzados Americanos

para señoras y caballeros.

Modelos *dernier cri*, elegantísimos.

Esta casa tiene la EXCLUSIVA para

la venta, desde más de 30 años, de los

calzados marca *Estrada*, de la república de Barcelona, *Arrufat y Compañía*.

**MORESO** vende siempre los últimos modelos que imponen la moda, confeccionados con géneros de superior calidad. Visítad este establecimiento.

**MORESO, Angel 15.** — **MORESO**

— **ALERTA**

A los herniados "Trencales"

Un justificado motivo me obliga a llamar la atención de mi numerosa clientela y del público en general para que no dejen suspender su buena fe por el reclamo de otro anuncio de un José Gutiérrez, independiente mío, que sin ninguna clase de escrupulo titula ortopedista, sin título ninguno que lo acredite y justifique su competencia, y con el fin de despistar a mis favorecedores, denomina su establecimiento "La Cruz" y anuncia en los periódicos locales la visita en esta ciudad para el 28 de cada mes en la misma Fonda que yo lo verifiqué el 30.

El besalmosano estuvo a punto de hacerse interminable, pues no hubo

vecino que dejara de demostrar al nuevo Levita su afecto y cariño incomparables.

Y para terminación de tan grandiosa y magnífica solemnidad, se celebró en casa del distinguido alcalde don

Antonio Ayza, padre del Miscantano,

un espléndido banquete, nunca visto

en esta ciudad, al que concurrieron

cerca de doscientas personas, entre fo-

resteros, titulos de la ciudad, parentes y amigos del celebrante.

— **ALERTA**

Los herniados "Trencales"

Un justificado motivo me obliga a llamar la

atención de mi numerosa clientela y del público

en general para que no dejen suspender su

buenas fe por el reclamo de otro anuncio de un

José Gutiérrez, independiente mío, que sin

ninguna clase de escrupulo titula ortopedista,

sin título ninguno que lo acredite y justifique

su competencia, y con el fin de despistar a mis

favorecedores, denomina su establecimiento "La

Cruz" y anuncia en los periódicos locales la

visita en esta ciudad para el 28 de cada mes en

la misma Fonda que yo lo verifiqué el 30.

El día siguiente (18 de julio) trasladóse el

Rey y su Corte a la Cárcel, y después de oír

misa en el altar mayor sentado Su Magestad en

el presbiterio *pro tribunali* y hallándose presen-

(1) Altem lo dit dia (19 de julio) dona, pre-

sent mi nouari, an sfrançech Vquet, fuster, tres

sous per adobar les rexes dintre casa de la pre-

só, les quais los presoners havien trencales e

fugieren lo jorn que entra la magestad del

senyor Rey en la Ciutat. Altem dona a Gui-

liem Serra manya per adobar lo pany de les

dites rexes, un real.

A Pedro Barceló, portero del Rey, por citar

a los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

presos se le entregan 3 sueldos. (Libros de cla-

varios — año 1466).

— **ALERTA**

Los testigos en el proceso sobre la fuga de los

&lt;p

## EL RESTAURADOR

—Pedidos por el Rectorado, se ha remitido a Valencia la relación de vales de 650 pesetas que con el sueldo de 1.000 han de adjudicarse en las oposiciones que se están terminando. Estas vacantes son: de niñas de Vall de Almonacid, y de niños de Chodos, Benicarló, Torreblanca, Cniva de Morella y Vall de Almonacid.

—En la carrera celebrada anteayer en Valencia (82 km.) organizada por D. Manuel Bueno, obtuvieron el segundo premio Pérez de Villarreal; el tercero Clausell, de Castellón y el 4º y 5º los Sres. Llorens y Ballester, ambos de Villarreal.

—Se ha conferido el mando del regimiento de Almansa al coronel don Alonso de Medina.

—A partir del 1º de Julio, próximo queda facultada para prestar el servicio de admisión y entregas de giros postal la estafeta de correos de Vall de Uxó.

—Ha sido nombrado alcalde de Real Orden de Vinaroz, en sustitución de D. Julián Sanz, que presentó la dimisión. D. Francisco Gonell, liberal.

### Joaquín Anglés Espuny

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle del Angel, nº 7. Tel. 2-

—Por la Dirección general de Obras públicas se firmó un contrato con la Mancomunidad catalana, mediante el cual las Diputaciones provinciales de Tarragona y Lérida se comprometen a satisfacer 40.000 pesetas anuales al Estado, hasta dejar liquidada la deuda contraída con él por dichas Diputaciones, por la construcción de caminos vecinales, con objeto de que, una vez satisfecha dicha deuda, puedan asistir a los concursos para la construcción de caminos vecinales.

—Se han visto en la Audiencia las causas por malversación contra los alcaldes y depositarios de Tivisa, Argentona, Villanova de Prades y Capçanes, retirando el fiscal la acusación de todos.

—Ha comenzado la rebaja en los billetes de ida y vuelta a Vinaroz con motivo de sus renombradas fiestas y feria de San Juan y San Pedro.

Desde Almenara, en a., cuesta 8'40 pesetas y en 3', 6'20.

Chilches, 8'05 y 6'.

Nules, 7'75 y 5'90.

Burriana, 7'55 y 5'55.

Villarreal, 7'10 y 5'35.

Almazora, 7'05 y 5'25.

Oropesa, 5'40 y 3'95.

Torreblanca, 4'06 y 3'00.

Alcalá, 2'65 y 1'05.

Santa Magdalena, 1'80 y 1'35.

Benicarló, 0'55 y 0'40.

Tortosa, 4'10 y 3'05.

### Jordá — Dentista

Por haber adquirido unos 3.000 dientes y coronas de oro de un gran depósito dental que se ha cerrado, ofrece al público en general toda clase de aparatos a gran rebaja de precios en cauchu y oro, aparatos sin paladar, operaciones sin dolor, empastes y orificiones, curación de las enfermedades de la boca y dientes, coronas de oro a 25 pesetas.

Calle Obispo Aznar antes Plaza Nueva, encima de la Ferretería Nivaria, 1.

—Leemos en el órgano de los romanistas castellonenses:

—Se comenta mucho la dimisión que acaba de hacer del cargo de Comisario Regio de Fomento, el Sr. D. Carlos G. Espresati.

—Murió el Sr. Espresati, escrupuloso de delicadeza le obligan a dejar el cargo, ahora que el Sr. Maura ha hecho pública su actitud contra el Gobierno de Dato.

El proceder del Sr. Espresati es de una corrección que le honra y nosotros nos complacemos en reconocerlo así.

—Nota del Registro Civil del dia 22 del corriente:

### NACIMIENTOS

Teresa Prince Ans.

Juan José Panisse lo Garriga.

### DEFUNCIÓN

Agustín Fumero Rullo, de 7 años. Enrique Pifiana Riso, de 17 años. Rafael Espuny Prades, de un año. Carmen Solé Safón, de dos años.

### MATRIMONIOS

Ninguno.

—Nos dicen de San Jorge que han tomado posesión los concejales únicamente elegidos y se procedió a la elección de cargos que dio el siguiente resultado: Alcalde D. José Esteller Vallés, primer teniente le alcalde D. Vicente Puchol, segundo teniente de alcalde D. Joaquín Verga y síndico don Joaquín Castell, todos ellos conservadores.

—Muy lucida resultó, según nuestras noticias, la procesión de la Octava de Corpus en la iglesia de la Sangre de Castellón. Presidió el Cura Rdo. don Miguel Pedros. Asistieron un piquete del Regimiento de Tetuán y la música de la Beneficencia. Cerraba la marcha la música de dicho Regimiento. Precedía una carroza desde la que arrojaban confeti varias niñas.

—Entre las cuatro poblaciones en las cuales se establece, por el proyecto de presupuesto sometido a la aprobación de las Cortes, las Administraciones ejecutoras de Hacienda, figura Tortosa, cuya oficinas constarán de un administrador, un oficial de segunda, uno de cuarta y otro de quinta y un ordenanza.

### Importante

Si deseáis adquirir calzado de duración, garantizado, excelente construcción y a precios increíbles, visitad la zapatería de la calle de la Ciudad, de Felipe Gareca, en donde encontraréis lo más elegante de los últimos modelos tanto en calzado de señora como de caballero y niños.

—No comprar sin antes visitar esta casa.

—Parece que en los viñedos de la comarca de Falset se ha presentado una enfermedad desconocida, habiendo sido designado el ingeniero D. Claudio Oliveras para que pase a estudiar las causas de la misma y proponga los medios de combatirla.

—Con gran solemnidad se ha celebrado en Castellón la bendición de la capilla levantada a expensas de la colonia veraneante en la partida de Beníadarsa.

—Telegrafian de Panamá que el vapor «Santa Clara» ha sido el primer buque de gran tonelaje que después de pasar las exclusas de Miraflores y Pedro Miguel ha atravesado el Canal, dirigiéndose a Nueva York.

—El Correo Catalán se vende en la librería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

—El ministro de la Guerra leerá hoy en el Senado un proyecto regulando la situación de los músicos mayores, músicos de primera y de segunda y maestros de banda.

—También leerá en el Congreso un proyecto de ley relativo a la escala de reserva.

**MESTRE**  
DENTISTA  
DEN CARBO, 3, 1.

### De Sociedad

En el mirto ha salido hoy para Vinaroz el comerciante de Ferreras don Manuel Carnés.

—Ha salido de Tarragona el Arzobispo Excmo. Dr. D. Antolín López Peñalver, con el fin de pasar una temporada en Mondariz con su familia. De allí irá a León y regresará a Tarragona por las fiestas de Santa Tecla.

—Ha marchado hoy a Barcelona el comerciante D. Fernando Pallarés Delsores.

—Este mediodía ha salido, en compañía de su familia, el Profesor del Real Seminario Conciliar Liceo, D. Celestino Gonell, para pasar en Chodos, su pueblo natal, las presentes vacaciones.

—Este mediodía ha llegado el reverendo P. José Barrachina, Provincial de Aragón de la Compañía de Jesús.

—De Valencia ha llegado esta tarde el rico industrial de Cherta D. Julián Mayor.

—Ha partido esta tarde hacia Barcelona el juez municipal de Amposta don José Porres.

—Hoy se encontraba en esta ciudad el Cura Regente de Cherta Rdo. don Pedro Arenós.

### Sucesos

Para su curación ha sido esta mañana conducido en una camilla al Hospi-

tal del Jesús el vecino de la Enveja Vicente Nor Caballé, soltero, de 50 años de edad.

—Ayer, al atardecer, en la calle de San Blas una bicicleta espantó a la caballería de una tartana que atropelló a un niño y a una niña causándoles heridas de pronóstico reservado.

### Neocatólicos

En Tarragona ha fallecido el catedrático de francés de aquel Instituto reverendo D. Alejandro Martínez.

R. I. P.

### Gran establecimiento musical

De

## Juan Ayné

Fernando 53 y Call 22 Barcelona

Rambla San Juan 48 Tarragona (sucursal)

Planes

Los instrumentos mejores y más económicos se venden en esta casa. Pidáse precios.

Reparaciones; grandes novedades en música para piano orquesta y banda.



Sirve de aviso a los heridos y al público en general que el ortopedista José Giné, especialista en el tratamiento de las hernias con muchos años de práctica y quien hasta la fecha ha ve-

rificado los viajes en Tortosa por cuenta de D. José Pujol, visitará en ésta el 28 de todos los meses, hospedándose en la Fonda Barcelonesa.

Grande y variado surtido de braguetas de todas clases, especialmente en artículos para la contención y muchos casos curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Bragueritos de cauchú con y sin re-

sorte a fin de evitar los sufrimientos y molestias de los vendajes y asegurar la curación de los niños.

Fajas hipogástricas para corregir la dilatación y abultamiento del vientre. Tirantes omopláticos último modelo para corregir la cargazón de espaldas.

### Horas en que recibe

De 9 a 1. Saliendo en el mixto de la tarde. (Fonda Barcelonesa).

Los demás días en su establecimiento ortopédico. ORTOPEDIA LA CRUZ

REUS—Monterols 24—REUS

### ALMACENES DE MUEBLES

Talleres de ebanistería

Sillería y tapicería

DE

## Hijo de Buenaventura Sanz

(Casa fundada en 1840)

La más acreditada y antigua.

Inmenso surtido en toda clase de muebles a precios baratísimos.

Macetas y plantas artificiales.

Artículos de viaje.

Corte y confección de cortinajes y fundas.

Almacenes, y despacho, Moncada, 5

Talleres, Moncada, 13.

TORTOSA

## Por teléfono y telegrafo

### Choque de trenes

Un tren descendente de Beira Alta ha chocado con el expreso de Lisboa entre Colorico de Beira y Fornos de Algodres, resultando muchos heridos. Los daños materiales son importantes.

### La crisis portuguesa

El Sr. Bernardino Machado busca la manera de reemplazar en las carteras de Hacienda, de Trabajos y de Justicia que desempeñan amigos de Alfonso Costa por individuos que no pertenezcan al Parlamento.

El nuevo Gobierno tendrá carácter independiente y estará integrado por todos los grupos parlamentarios.

### La Mancomunidad catalana

Por la Dirección General de Obras públicas se ha firmado un contrato con la Mancomunidad catalana comprometiéndole ésta a abonar 40.000 pesetas anualmente al Estado hasta liquidar los débitos que tienen contraídos las Diputaciones de Lérida y Tarragona, pudiendo en esta forma concurrir dichas Diputaciones a los concursos de caminos vecinales.

### Comidilla política

Una de las notas del día más comentada ha sido la ausencia de diputados mauristas que, contra una costumbre inmemorial, no se han unido como minoría dinástica a la comisión designada por el Congreso para entregar al Rey la contestación al Mensaje de la Corona.

### El alcalde de Barcelona

El Sr. Boladeres ha recibido ya la real orden por la que se le nombra alcalde de Barcelona.

Tardará unos días en poseizarse de la alcaldía.

### Universidad Ibero-americana

Se ha firmado el decreto creando la Universidad Ibero-americana.

También se crea en la facultad de Derecho la cátedra de Historia de las Instituciones hispano-americanas.

### Noticias breves

Ha sido nombrado Director de la Academia de Infantería de Toledo el Coronel D. Enrique Marzo Balaguer.

—Se ha dicho que el viernes o el sábado se dará el cerrojazo a las Cortes.

A las tres y media ábrense la sesión.

En las tribunas notase más animación que ayer.

Preside la sesión el Sr. González Bo-

sada.

Se lee el acta de la sesión anterior.

Se hace recuento de los diputados asistentes, resultando ser setenta y siete.

A la hora de conferencia continúa la sesión.

La desanimación va cudiendo en el público que asiste a las sesiones.

### Noticias de Marruecos

Se ha celebrado con extraordinario concurso y animación, el zoco de Ze-

nán.

—Ha llegado hoy a Larache el coronel Echagüe.

—En las inmediaciones del Río Martín notase agitación inusitada entre los moros.

